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ЗАО «Северная роза». Реклама

Троицкий для пешеходов
Жители Архангельска не избалованы ухоженным 

видом центральных городских улиц. Каждый новый 
уголок пешеходной части проспектов с аккуратно вы-
ложенной брусчаткой, газонами и цветущими клум-
бами настраивает на позитивный лад. Осенью 2011 
года ЗАО «Северная роза» завершило реконструкцию 
Троицкого проспекта в районе улицы Свободы и сте-
лы с именами почетных граждан областного центра. 

Спустя год после окончания работ «шахматный», с чер-
но-белой плиткой и яркими анютиными глазками, бульвар 
выглядит как только что обновленный, чего не скажешь о 
территориях вокруг многих центральных магазинов на Тро-
ицком, благоустраиваемых застройщиками. 

«На этом пешеходном участке проспекта, напротив ки-
нотеатра «Мир», специалистами нашей компании прове-
дена полная реконструкция: снято старое асфальтовое 
покрытие, дорожное основание сделано «с нуля», выло-
жена брусчатка с оригинальным рисунком, заменены ог-
раждения тротуаров», – отмечает генеральный дирек-
тор ЗАО «Северная роза» Виталий ЛЬВОВ. 

Для газонов и новых декоративных кустарников заве-
зен плодородный грунт. Практически все имевшиеся де-
ревья сохранены или пересажены во избежание замеча-
ний от жителей ближайших домов. 

«Благоустройство пешеходных участков городских улиц 
не сводится к выкашиванию сорняков в летние месяцы и 
точечному ремонту дорожек. Ухоженные тротуары, клумбы 
и газоны должны украшать не только центр Архангельска, 
но и городские окраины», – добавляет Виталий Львов.

Облик города

г. Архангельск, ул. Гайдара, 57,
тел.: (8182) 23-78-41, 

8-921-474-45-34

www.sevroza.ru
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Эхо недели

В обрушившейся пятиэтажке  ■
проживали 75 человек 

Ночью 24 августа в Северодвинске произошло об-
рушение фасадной части жилого дома на ул. Ленина, 5. 
Накануне из-за трещин, которые пошли по подъезду, 
все жильцы были отселены. Были установлены осад-
ка части здания и значительное раскрытие трещин на 
фасаде.

Многоквартирный дом построен по проекту «Ленгипро-
гор» на ленточном фундаменте с глубиной заложения по-
дошвы фундамента 2 м 15 см и сдан в эксплуатацию в 1950 
году. Никто из жильцов не пострадал.

Новая Земля без авиасообщения ■
С 1 августа авиакомпания «Нордавиа» прекратила 

регулярные рейсы на аэродром Рогачево (Новая Зем-
ля). На руках у граждан остается более 230 билетов с 
открытой датой вылета.

Росавиация приняла решение прекратить аэронавига-
ционное обслуживание аэродрома силами диспетчерско-
го состава гражданской авиации, исходя из того, что дей-
ствующим  законодательством такое обслуживание на аэ-
родромах Минобороны РФ не предусмотрено. До сих пор 
министерство никаких решений об управлении воздушным 
движением судов силами военнослужащих не приняло.

Атака на «Приразломную»  ■
Активисты «Гринпис» 24 августа высадились на 

борт платформы «Приразломная» в Печорском море 
и пытались блокировать ее работу. Не встретив осо-
бого сопротивления, альпинисты закрепились на выш-
ках и приготовились к долгосрочной осаде. 

По данным «Гринпис», в необходимой документации для 
запуска платформы говорится, что вероятность террори-
стической угрозы крайне низка. В реальности платформа 
не была готова к визиту «гостей». 

Сейчас «Приразломная» готовится к началу промыш-
ленной эксплуатации. Она построена на оборонной вер-
фи «Севмаш» в Северодвинске. Это первая в мире плат-
форма, которая будет работать в экстремальных услови-
ях Арктики.

Конфликт: В Архангельской области сокращаются пригородные поезда

Бизнес и власть: Проезд в автобусах подорожает до 16 рублей

Акценты

Новый тариф  в Архан-
гельске начнет действовать 
с 10 сентября. Повышение 
коснется только тех маршру-
тов, длина поездки по кото-
рым составляет менее шес-
ти километров, то есть про-
ходящим по центру столицы 
Поморья. Стоимость проез-
да в общественном транс-
порте по окраинным терри-
ториям останется прежней — 
16 рублей. Таким образом, 
плата  будет одинаковой на 
всех маршрутах. 

Инициаторами повыше-
ния тарифов на регулярные 
автобусные перевозки в чер-
те Архангельска выступили 
представители автотранс-
портных предприятий горо-
да. Они предлагали увели-
чить тариф до 25 рублей, объ-
ясняя это серьезными финан-
совыми издержками: ростом 
цен на топливо и расходов на 
жилищно-коммунальные ус-
луги, необходимостью об-
новления автопарка, реше-
ния кадровой проблемы. 

Однако, по мнению ру-
ководителя областного 
агентства по тарифам и 
ценам Виктора ИКОННИ-

КОВА, повышение тарифов 
проблемы перевозчиков не 
решит. По его словам, для 
улучшения ситуации на рын-
ке пассажирских автобусных 
перевозок необходимо в пер-
вую очередь улучшить эф-
фективность управления ав-
тотранспортными предпри-
ятиями и повысить качество 
оказываемых услуг, что соз-
даст здоровую конкуренцию 
нелегальным перевозчикам.

«Мы понимаем непростое 
положение автотранспорт-
ных предприятий, но пробле-
му нужно решать не только с 
помощью увеличения тари-
фов, но и эффективной ор-
ганизации перевозок. Сред-
няя заполняемость город-
ских автобусов сегодня со-
ставляет 16% при нормати-
ве 32%. Нужно совместными 
усилиями наводить порядок 
в отрасли, тогда и экономи-
ка автотранспортных пред-
приятий улучшится, и вопрос 
с тарифами не будет стоять 
так остро». 

Тариф выживания
Плата за проезд в общественном транспорте 
в Архангельске с 10 сентября повысится 
до 16 рублей. Теперь тариф станет единым — 
и на окраинных, и на центральных маршрутах. 
С решением коллегии регионального агентства 
по тарифам и ценам перевозчики не согласны. 
По их расчетам, экономически обоснованный 
тариф должен быть не менее 25 рублей. 

Мария РОГАТЫХ

журналист

БК

Виктор ДОРОНИН, 
председатель Ассоциации автотранспортников Архангельской области:

Алексей РОДИН, 
член совета директоров группы компаний «АПАП-1» и «Автотехтранс»:

Вячеслав ШИРОКИЙ, депутат Архангельской городской Думы: 

— Мы подавали заявку на экономически обоснованный тариф — 21 рубль 70 
копеек. С полученным тарифом в 16 рублей никаких существенных перемен в пе-
ревозке пассажиров общественного автомобильного транспорта ждать не при-
ходится. Как ездили на «пазиках» и в толчее, так и будем ездить. И теперь полто-
ра года повышения не будет точно. Хотя в следующем году по федеральному за-
конодательству все машины надо оборудовать системой ГЛОНАСС и застраховать 
пассажиров. А ведь останется прежний «тариф выживания».

Изменить ситуацию помог бы экономически обоснованный тариф. В таком 
случае можно было бы требовать с перевозчиков перехода на автобусы большо-
го класса и уменьшения количества машин, работающих на линии. Тогда  горожа-
не заметили бы какие-то изменения в лучшую сторону. 

— Ситуация в отрасли критическая. Сегодня на линию не выходит до 50 исправ-
ных автобусов из-за отсутствия водителей и кондукторов. Желающих идти на эту 
работу нет. Транспорт устарел, улучшение материально-технической базы требу-
ет колоссальных расходов, так что повышение тарифа на автобусные перевозки 
до 16 рублей ситуацию не изменит.

— В июле и августе автобусы приносят убытки по причине низкого пассажиропото-
ка, а так как зарплаты водителей зависят от выручки, то и работать летом они не хотят.  
Такая же ситуация и с кондукторами. Профессия водителя автобуса не является пре-
стижной по причине низкой оплаты и очень большой нервозности. В настоящее время 
водителями автобусов работают молодые и неопытные ребята, а многие профессио-
налы сменили автобус на другие транспортные средства. Поверьте, предложений для 
хороших водителей хватает: и с более спокойным режимом, и с большей зарплатой.

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Как сообщили в службе корпо-
ративных коммуникаций Север-
ной железной дороги – филиала 
ОАО «РЖД», в результате возник-
шей дебиторской задолженности 
ОАО «Северная пригородная пас-
сажирская компания» перед Се-
верной дирекцией моторвагонно-
го подвижного состава (603 млн 
рублей — только по Архангель-
ской области) возможность выда-
чи подвижного состава и локомо-
тивных бригад в заявленных пере-
возчиком объемах отсутствует. 

«Чистый убыток СППК за I по-
лугодие 2012 года составил почти 
800 млн рублей, к концу  года сум-
ма может увеличиться в два раза», 
– сообщил генеральный дирек-
тор ОАО «СППК» Сергей ШУТОВ. 
По его словам, компания применя-
ла все имеющиеся  инструменты к 
тому, чтобы не снижать транспорт-
ную доступность пригородных пе-
ревозок для населения, но ситуа-
ция с недостаточным финанси-
рованием не может продолжать-
ся вечно. 

Первая волна сокращений уже  
в сентябре коснется Костромской, 
Кировской, Вологодской, Иванов-
ской, Архангельской областей и 
Республики Коми.

У СППК финансовые претен-
зии выражены в меньшей степе-
ни только к Кировской области (из 
16,7 млн рублей убытков область 
погасила 12,6 млн.) А власти ос-
тальных субъектов РФ не испол-
няют законодательно обозначен-
ные материальные обязательства 
перед перевозчиком. Например, 
Архангельская область заплани-
ровала компенсировать 48,5 млн 
рублей при сумме убытков поряд-
ка 400 млн.

В свою очередь, в Правительст-
ве Архангельской области причину 
конфликта видят в нежелании пе-
ревозчика предоставить прозрач-
ную схему начисления платежей за 
аренду подвижного состава с эки-
пажем, которые составляют 87% от 
всех расходов СППК. Регион тре-
бует обосновать эти расчеты.

В 2010 году расходы област-
ного бюджета на компенсацию 
убытков от государственного ре-
гулирования тарифов на перевоз-
ки пассажиров железнодорожным 
транспортом в пригородном сооб-
щении составляли 48,5 млн руб-
лей. С 1 января 2011 года перево-
зочную деятельность стала осу-
ществлять вновь созданная ОАО 
«РЖД» компания СППК, которая 

Северная 
пригородная 
пассажирская 
компания (СППК) 
отменяет часть 
пригородных 
поездов 
в Архангельской 
области. 
Это решение 
мотивируется 
нежеланием 
областного 
правительства 
компенсировать 
выпадающие доходы. 
В администрации 
региона действия 
железнодорожников 
называют «шантажом 
общероссийского 
масштаба». 

Вагончик тронулся. Вагончик тронулся. 
Вопрос – куда?Вопрос – куда?

С 3 сентября:
пригородный поезд №6472/6471 Вожега – 

Коноша – Вожега.
С 10 сентября:
№ 6517 Малошуйка – Обозерская по суббо-

там и воскресеньям отправлением из Малошуй-
ки в 3.38, прибытием в Обозерскую в 7.44; 

№ 6518 Обозерская – Малошуйка по суббо-
там и воскресеньям отправлением из Обозер-
ской в 16.23, прибытием в Малошуйку  в 20.20;

№ 6597 Обозерская – Емца по субботам и 
воскресеньям отправлением из Обозерской в 
8.42 прибытием в Емцу в 9.42;

№ 6598 Емца – Обозерская по субботам и 
воскресеньям отправлением из Емцы в 14.09, 
прибытием в Обозерскую в 15.27;

№ 6603 Сольвычегодск – Кизема отправле-
нием из Сольвычегодска в 05.37, прибытием в 
Кизему в 9.27;

№ 6604 Кизема – Котлас Южный отправле-
нием из Киземы в 14.50, прибытием в Котлас 
Южный в 18.07.

С 10 по 30 сентября:
№ 6560 Архангельск гор. – Сия ежедневно, 

кроме суббот и воскресений, отправлением из 
Архангельска в 8.25, прибытием в Сию в 12.20;

№ 6561 Сия – Архангельск гор. ежедневно,  
кроме суббот и воскресений, отправлением из 
Сии в 13.20, прибытием в Архангельск в 17.19.

ГЛАВНОЕ
СППК отменяет пригородные поезда
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Подробности

В курсе дела: В УФАС подвели итоги работы

ЖКХ: Готовимся к новому отопительному сезону Лесная отрасль

Об этом на заседании правительства ре-
гиона, посвященном подготовке к зиме, со-
общил заместитель прокурора Архангель-
ской области Сергей АКУЛИЧ. По его сло-
вам, в области до сих пор не сложилась сис-
тема своевременного взыскания долгов за 
энергетические ресурсы. Поставщики и 
производители предпочитают ждать нача-
ла отопительного сезона, чтобы, по выра-
жению заместителя губернатора региона по 
экономике и финансам Алексея ГРИШКОВА, 
«не утруждая себя разборками с управляю-
щими компаниями, нагнуть бюджет». 

Прокуратура в лице Акулича грозит бо-
роться с таким «злоупотреблением права-
ми». В свою очередь, Гришков напомнил о 
давней идее создать региональный расчет-
ный центр для централизации расчетов в 
ЖКХ. Предполагалось, что архангельский 
муниципалитет войдет в уставный капитал 
акционерного общества имуществом (ком-
пьютеры, мебель, оборудование) и его доля  
составит 50% плюс одна акция. Тогда мэ-
рия направила предложения потенциаль-
ным участникам акционерного общества. 
Было получено подтверждение ОАО «Арх-
энергосбыт» о вхождении в состав учреди-
телей расчетного центра. Но затем отноше-
ния между мэрией Архангельска и област-
ным правительством испортились и даль-
ше разговоров дело не пошло. 

Однако в феврале на сессии городской 
Думы было заявлено, что муниципалитет 
все же  планирует в 2012 году завершить 
работу по учреждению расчетного центра. 
Заявлялось, что в состав учредителей ОАО 
войдут как минимум три участника, а доля 
города составит 26%. Кроме «Архэнерго -
сбыта» в число учредителей, по планам мэ-

рии, должно войти ОАО «ТГК-2». Этой ком-
пании УК должны 1,7 млрд рублей. Но пози-
ция муниципалитета расходится с желани-
ем  областных властей стать четвертым уч-
редителем расчетного центра с контроль-
ным пакетом акций. 

На днях ТГК-2 раскритиковала низкую 
(2,1%) готовность жилфонда Архангельска  
к отопительному сезону: управляющие ком-
пании и ТСЖ предъявили для проверки 1070 
из 2014 тепловых узлов в многоквартирных 
домах и лишь 42 из них признаны готовыми 
к отопительному сезону. Между тем обла-
стные чиновники заявляют, что на середину 
августа жилфонд региона был готов к зиме 
на 70% (Архангельск, по данным мэрии, — 
на 64,5%). На прошедшем заседании пра-
вительства представители ТГК-2 от высту-
плений и вопросов отказались.

Кстати, в этом году изменился порядок 
оценки готовности к зиме поставщиков то-
пливно-энергетических ресурсов. Крупные 
игроки на этом рынке, вроде ТГК-2 и «Арх-
энерго», проверяются непосредственно Ми-
нистерством энергетики России, а  осталь-
ные производители по-прежнему подотчет-
ны региональным властям.

Кроме проблемы долгов, подготовка к 
отопительному сезону страдает и от стран-
ной  политики некоторых муниципалитетов. 
Например, в Коноше, по информации тер-
риториального управления Ростехнадзо-
ра, тендер на обслуживание местных ко-
тельных выиграла компания, не имеющая 
ни персонала, ни лицензии на эту деятель-
ность.  Причем  произошло это, несмотря 
на противодействие прокуратуры и Архан-
гельского УФАС. Как говорят, победитель 
ООО «КСП-Энерго» пользуется поддержкой 
мэра Коноши Александра КРИНИНА и явля-
ется наследницей погрязшего в долгах об-
служивавшего отопительную систему Коно-
ши в прошедшем году ООО «КСП-Коноша».

Зима снова 
всех рассудит
Задолженность коммунальных предприятий Архангельской 
области за топливно-энергетические ресурсы составляет 
2,3 млрд рублей. 76% этой суммы «висит» на управляющих 
компаниях (УК) областного центра. Однако производители 
тепло- и электроэнергии не спешат судиться с должниками.

— Повышение тарифа до 16 рублей не улучшит ситуацию в сфе-
ре пассажирских перевозок. Есть такой показатель, как длина поезд-
ки одного пассажира. На сверхрентабельных маршрутах в центре го-
рода она составляет от 1,38 до 3 км. Протяженность маршрутов  – от 
5,5 до 9 км. На среднерентабельных направлениях длина поездки од-
ного пассажира составляет от 3 до 5 км, протяженность маршрутов – 
до 20 км. Убыточные направления – в основном на окраинах, где дли-
на поездки составляет до 9,5 км, а протяженность маршрутов дости-
гает 24,5 км. 

Таким образом, в зависимости от маршрута один перевозчик может 
провезти пассажира 1,38 км, другой – 9,5 км.  Между тем стоимость од-
ной поездки по городу является усредненной — тариф един для всех. 
Получается, что один автобус на высокодоходном маршруте из расче-
та «плата за одного пассажира за км» получает 10,14 рубля (14:1,38), а 
другой – 1,68 рубля (16:9,5). Другими словами, существующие правила 
способствуют обкрадыванию одними перевозчиками других и усили-
вают дисбаланс рентабельности одних и тех же услуг. 

В прежние времена доходность была сбалансирована за счет того, 
что транспортники работали как на высокорентабельных, так и на убы-
точных маршрутах. К тому же нерентабельные направления пассажир-
ских перевозок дотировались из муниципального бюджета.

Сейчас же складывается абсурдная ситуация. Не может один пере-
возчик работать на суперрентабельных маршрутах, а другой практи-
чески на убыточных. Для решения этой проблемы нужно менять струк-
туру организации пассажирских перевозок, необходимо равномер-
ное распределение маршрутов, предоставление каждому перевоз-
чику равных прав и возможностей. Такую систему мы предлагали еще 
пять лет назад. И при ее реализации 14–16 рублей было бы достаточ-
но для качественной организации перевозок.

Александр СУХОПАРОВ, 
экс-руководитель НП «Союз перевозчиков Северо-Запада»:

Андрей САХАРОВ
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предложила добавить к этим 
средствам еще 385,7 млн руб-
лей непокрытых убытков.

На одном из совещаний с 
представителями СЖД и СППК 
руководитель агентства по 
тарифам и ценам Архангель-
ской области Виктор ИКОН-
НИКОВ так и сказал железно-
дорожникам: «За счет чего ваши 
расходы выросли почти в десять 
раз? Раскройте нам цифры, и мы 
продолжим вести переговоры».

Однако запрашиваемые до-
кументы, как сообщили в пресс-
службе областной администра-
ции, до сих пор не предостав-
лены. 

По словам руководителя 
агентства по транспорту Ар-
хангельской области Дмитрия 
ДЕАРТА, если раньше вопрос 
дотирования был полномочием 
властей федерального уровня, то 
теперь его в буквальном смысле 
«скинули» на субъекты. 

«Когда федеральной пас-
сажирской компании невыгод-
но содержать поезда дальне-
го следования, она в односто-
роннем порядке отменяет со-
циально значимые маршруты, 
вынуждая переводить их в раз-
ряд пригородных. В таком слу-
чае бремя по возмещению вы-
падающих доходов ложится на 
регион. Так случилось с поезда-
ми Архангельск — Онега — Ма-
лошуйка и Архангельск — Пук-
са — Архангельск, которые были 
разбиты на пригородные. В це-
лом введение на территории Ар-
хангельской области дополни-
тельных поездов привело к на-
ращиванию объема вагонно-
километровой работы на 23% и 
увеличению нагрузки на област-
ную казну. Действия железнодо-
рожников можно назвать шанта-
жом общероссийского масшта-
ба! Такой подход вряд ли явля-
ется цивилизованным», – счита-
ет Дмитрий Деарт.

Вместе с тем  в областном 
правительстве подчеркива-
ют, что не отказываются вести 
диалог с СППК. Однако пробле-
ма является общероссийской, 
и к ее разрешению должна под-
ключиться Федерация. 

Экспортные ставки снижены ■
Тарифные квоты, разовые лицензии и другие но-

вые понятия появляются в работе предприятий и ор-
ганизаций, которые экспортируют лесоматериалы, 
в связи со вступлением России в ВТО. 

Как сообщили в Северо-Западном таможенном управле-
нии, ставки таможенных пошлин на вывоз хвойных лесома-
териалов будут ниже, но только в пределах тарифных квот, 
предусмотренных международным договором РФ.  

На необработанные лесоматериалы хвойных пород в 
пределах тарифной квоты будут действовать ставки 13% 
(ель) и 15% (сосна). В случае оформления товаров сверх 
квоты ставка составит 80%, но не менее 55,2 евро за 1 кубо-
метр. Для лесоматериалов лиственных пород квотирование 
не предусмотрено. При этом ставка вывозной таможенной 
пошлины на лесоматериалы из березы снизится с 25% (но 
не менее 15 евро за 1 кубометр) до 7%. На балансы осино-
вые  – с 10% (но не менее 5 евро за 1 кубометр) до 5%.

Мнение: что изменится  ■
после вступления в ВТО?

Российская Федерация 
официально стала полноправ-
ным членом ВТО. У специали-
стов до сих пор нет единого 
мнения, выгодно ли это Рос-
сии. Перспективы для лесной 
промышленности проком-
ментировал заместитель ге-
нерального директора по фи-
нансам ООО «УК «Соломбала-
лес» Дмитрий ДРАЧЕВ:

– Не думаю, что с присоеди-
нением к ВТО кардинально из-
менятся условия продаж. Воз-
можно, увеличатся требования к сертификации продукции, 
ее качеству. Что касается экспортных пошлин на целлюлозу, 
то они были отменены еще несколько лет назад. 

Позитивным результатом должна стать планируемая от-
мена ввозных пошлин на импортное оборудование. Это сни-
зит затраты на инвестиционные проекты и поспособствует 
технологическому обновлению производств. 

Теоретически следует ожидать и повышения доступно-
сти кредитов в случае усиления роли зарубежных банков в 
российской экономике. Но это именно «теоретически», по-
тому что в реальности многое будет зависеть от общей по-
литической ситуации, позиции Центробанка и многих дру-
гих факторов. 

Потребуется ли лесной и целлюлозно-бумажной про-
мышленности какая-то специальная поддержка от государ-
ства в связи с присоединением к ВТО? Наверное, в большей 
степени она будет связана с разработкой дополнительных 
инструментов стимулирования модернизации предприятий 
и повышения их конкурентоспособности. Для нас также 
важным является сохранение существующей практики суб-
сидирования процентных ставок по кредитам, привлекае-
мым для создания межсезонных запасов древесины. Дан-
ная мера является не протекционной поддержкой именно 
отечественному производителю, а следствием сезонного 
характера работы лесной промышленности. 

Исполняющим обязанности 
руководителя Архангельско-
го УФАС России стал Денис  
БУГАЕВ, 1980 года рождения, 
советник государственной гра-
жданской службы РФ второго 
класса. 

24 августа в Архангельском 
УФАС подвели итоги работы за 
полугодие. Зафиксировано зна-
чительное снижение жалоб на 
злоупотребление монопольным 
положением: поступило 83 за-
явления, что на 28% меньше, 
чем в прошлом году. 

Всего отделом антимоно-
польного контроля наложе-
но административных штра-

фов на общую сумму 2,2 млн 
рублей.

«На статистику повлияли 
законодательные изменения, 
– объясняет тенденцию Денис 
Бугаев. – Теперь в случае вы-
явленных нарушений мы сна-
чала выносим предписания об 
их устранении  и только в слу-
чае игнорирования наших тре-
бований возбуждаем дело. Кро-
ме того, мы не сможем теперь 
рассказать о динамике цен на 
социально значимые продукты 
питания, так как обязанность 
по проведению мониторинга в 
этой сфере с нас сняли». 

К своим успехам антимо-
нопольщики относят дело в от-
ношении ООО «Росгосстрах» и 
ЗАО «Техосмотр», которые на-
рушили Федеральный закон 

«О защите конкуренции», выда-
вая предзаполненные талоны 
техосмотра. Правда, до 3 сен-
тября нарушители еще могут 
обжаловать решение УФАС. 

По-прежнему много жалоб 
поступает на организаторов 
конкурсных процедур при раз-
мещении госзаказа (160). Вы-
несено 68 постановлений о на-
рушении Закона «О размеще-
нии заказов», наложено штра-
фов на 1,5 млн рублей.

Интересно, что, по словам 
Бугаева, благодаря СМИ анти-
монопольщики узнали об от-
мене в Архангельской области  
части пригородных поездов. 
Сейчас Архангельское УФАС 
проводит анализ действий же-
лезнодорожников. 

Подробности еще одного 
любопытного дела раскроют-
ся в сентябре: против одной 
из торговых сетей возбужде-
но дело о навязывании постав-
щикам невыгодных договорных 
условий. Речь идет о больших 
процентных накрутках и так на-
зываемых бонусах. 

Пошёл на повышение
Константин АЛЕШИН, с 2009 года возглавлявший 
Архангельское управление Федеральной 
антимонопольной службы, назначен 
заместителем начальника управления 
по борьбе с картелями ФАС России 
и направлен в Москву. 

Андрей САХАРОВ
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Губерния
Дискуссия: Закон о штрафах для нелегальных перевоз

Принятый Архангельским 
областным Собранием депу-
татов документ касался не 
только так называемых не-
легалов: речь шла о значи-
тельном увеличении штра-
фов для всех  участников 
рынка. Наказывать их пред-
полагалось не только за от-
сутствие необходимых доку-
ментов для работы на город-
ских маршрутах, но и за на-
рушение других правил пе-
ревозки пассажиров, вклю-
чая случаи неэтичного по-
ведения кондукторов и во-
дителей, нарушения графи-
ков движения и т. д. 

Но главным камнем пре-
ткновения стала статья о 
штрафах до 1 млн рублей 
для юридических лиц при 
повторном пренебрежении 
областными законодатель-
ными нормами. Результа-
том применения закона ста-
ло возбуждение 169  дел об 
административных наруше-
ниях, общая сумма штрафов 
превысила 6 млн рублей. Эти 
меры убедили 30 перевозчи-
ков, в основном в Архангель-
ске и Северодвинске, «выйти 
из тени» и заключить офици-
альные договоры с муници-
палитетами.  

«Нам была поручена раз-
работка и сопровождение 
этого закона, — рассказы-

вает председатель коми-
тета Архангельского обла-
стного Собрания депута-
тов по законодательству и 
судебно-правовым вопро-
сам Станислав ВТОРЫЙ. — 
Основным  предметом спо-
ра стали санкции за так на-
зываемую нелегальную пе-
ревозку пассажиров». Со-
гласно определению регио-
нального законодательно-
го органа, «нелегалы» — это 
те, кто выходит на маршруты, 
не имея договора с муници-
пальными органами власти. 
Принятию закона предшест-
вовали встречи депутатов с 
представителями админист-
раций  Северодвинска и Ар-
хангельска, «легальными» и 
«нелегальными» перевозчи-
ками.

«В словах «нелегальных» 
перевозчиков просматрива-
лась во многом обоснован-
ная, на мой взгляд, обида 
на порядок проведения кон-
курсов, которые дают право 
оказывать эти услуги. Мяг-
ко говоря, они проводят-
ся... непрозрачно. А по ут-
верждению оставшихся «за 
бортом» предпринимателей, 
— в интересах фирм, «при-
ближенных» к местным орга-
нам власти. Судебная прак-
тика, в частности антимо-
нопольного ведомства, это 
подтверждает. Представи-
тели городских админист-
раций чувствовали себя не-
уютно: возразить, по суще-

ству, было нечего», — про-
должает депутат. 

Среди «нелегальных» 
есть и перевозчики, имею-
щие более 10 автобусов, хо-
рошую материально-техни-
ческую базу, возможность 
проводить предрейсовый 
технический и медицинский 
осмотры. 

«Получается странная си-
туация: предприниматели не 
без причин считают, что за-
гнаны в угол и поэтому имеют 
«моральное право» нарушать 
закон. Кстати, они готовы 
обсуждать снижение тари-
фов — на несколько рублей. 
В Ивановской области, Мур-
манске и Санкт-Петербурге, 
к примеру, власти пошли по 
такому принципу: конкурсы 
выигрывает тот, кто наряду 
с другими условиями гаран-
тирует 10—20-процентное 
снижение цены на перевоз-
ку пассажиров. Ни в Северо-
двинске, ни в Архангельске 
такое не практикуется. К со-
жалению, создается только 
видимость рынка», — счита-
ет Станислав Вторый. 

С другой стороны, зада-
чу по борьбе с нарушениями 
на общественном транспор-
те никто не отменял. На мо-
мент принятия областного 
закона в России не сущест-
вовало ни одного судебного 
прецедента по отмене штра-
фов за осуществление пас-
сажирских перевозок без до-
говора с муниципалитетами. 

«Пазик» вне з
Областной закон 
о миллионных 
штрафах для 
нелегальных 
перевозчиков на 
автобусных маршрутах 
общего пользования 
просуществовал  
недолго: 
утвержденные 
в 2010 году санкции 
отменены. Верховный 
суд РФ счел, что 
у региональных 
парламентариев нет 
права таким образом 
бороться с «левыми» 
«пазиками». Тем более 
что, по мнению многих 
участников рынка, 
за это время никакого 
эффекта в наведении 
порядка законодатели 
не добились. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист
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Деловая среда
зчиков оказался бесполезным? 

закона

Аналогичные санкции для 
«нелегалов» были введены в 
Калининграде. Юридической 
практикой Архангельской об-
ласти тоже стали интересо-
ваться другие регионы.

«Но тут, к сожалению, 
появился прецедент уровня 
Верховного суда. Формально 
в Кодексе об административ-
ных правонарушениях ничего 
не сказано о том, что для ор-
ганизации пассажирских пе-
ревозок требуется договор с 
местными органами власти. 
Достаточно лицензии. Этот 
правовой пробел и послужил 
основанием для отмены ана-
логичного закона в Брянске. 
Мы решили не дожидаться 
обращений прокуратуры и в 
апреле 2012-го отменили ряд 
санкций»,  — поясняет Ста-
нислав Вторый. 

На этом региональные 
законодатели успокаивать-
ся не собираются. Уже на 
сентябрьской сессии обл-
собрания комитет планиру-
ет внести в Госдуму РФ за-
конодательную инициативу 
о дополнениях в федераль-
ное законодательство, пре-
дусматривающих спорный 
момент: владельцы транс-
портных средств, занимаю-
щиеся перевозкой пассажи-
ров, в обязательном порядке 
должны иметь договор с му-
ниципалитетами. 

К слову, уже уплаченные 
по областному закону штра-
фы предприниматели теперь 

могут вернуть, если не ис-
текли сроки давности.

«Да мало кто «залетел» на 
миллион. Были совместные 
рейды профильного мини-
стерства правительства об-
ласти и ГИБДД — но это так, 
разовые вылазки. Каждый 
день более сотни сторонних 
автобусов спокойно выходят 

на улицы городов и возят лю-
дей, не опасаясь наказания. 
Штрафы не помогут карди-
нально решить проблему, 
в частности потому, что сами 
муниципалитеты почему-то 
не очень активно использу-
ют этот инструмент влия-
ния»,  — добавляет Стани-
слав Вторый. 

Виктор ДОРОНИН, 
председатель Ассоциации 
автотранспортников 
Архангельской области:

Вячеслав ШИРОКИЙ, 
депутат Архангельской 
городской Думы: 

— Санкции действовали около 
двух лет, и за это время ничего су-
щественного на рынке не произош-
ло. Миллионные штрафы предусмат-
ривались в отношении юридических 
лиц, тогда как для индивидуальных 
предпринимателей эта сумма мень-
ше в десятки раз. Владельцы некото-
рых автобусов, зарегистрированные, 
скажем, как ООО, быстренько пере-
оформились в ИП. 

На мой взгляд, имеет место лишь 
видимость борьбы с нелегалами — 
что в Архангельске, что в Северо-
двинске. Мэрия Архангельска зани-
мается своими убыточными АПАПа-
ми — ей и так проблем хватает. Кро-
ме того, обращаю ваше внимание, 
что практически все так называе-
мые нелегальные перевозчики в го-
роде вдруг стали легальными, на ка-
ких условиях — не знаю. 

— Я занимался пассажирскими 
перевозками с 1998 года (еще бу-
дучи студентом 5-го курса АГТУ) 
по 2009-й и, кстати, всегда имел не 
только лицензию на перевозку пас-
сажиров, но и договоры с админи-
страциями Архангельска и Примор-
ского района. 

В 2005—2006 годах как депутат 
городского Совета не раз выносил 
на сессию вопрос о корректиров-
ках областного закона, в том числе 
в части увеличения штрафов за на-
рушения — и для юридических лиц, 
и для индивидуальных предприни-
мателей. Тогда моя инициатива не 
была поддержана. В данный момент 
наблюдаю за пассажирскими пере-
возками со стороны: общаюсь с быв-
шими — легальными — партнерами 
по бизнесу. Многие из них были гото-
вы продать его после того, как штра-
фы поднялись до верхнего предела. 
А нелегалы еще больше ушли в тень, 
оформившись как ИП. Лишь некото-
рые заключили договоры с областью 
или муниципалитетом. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

и
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Мы не раз писали о по-
пытках губернаторов соз-
дать в регионе Обществен-
ную палату. В прошлом году 
предварительный отбор уже 
состоялся – в блоге Ильи МИ-
ХАЛЬЧУКА проходило откры-
тое голосование по предло-
женным кандидатурам. По-
сле прихода Игоря ОРЛОВА 
система изменилась: из 30 
кандидатов от общественных 
объединений рабочая груп-
па отобрала 10 человек, кото-
рые вошли в предваритель-
ный список кандидатов в чле-
ны Общественной палаты, ут-
верждаемых областным Со-
бранием. Окончательное ре-
шение депутаты намерены 
принять в сентябре.

Пока кандидаты прохо-
дят сложную систему отбора, 
гражданское общество реши-
ло не ждать: в Архангельской 
области появилась другая па-
лата – Гражданская. Полный 
список ее участников открыт. 

Пока известно, что в создании 
новой структуры задейство-
ваны политолог Андрей ЧУ-
РАКОВ, журналисты Николай 
ПРОКОФЬЕВ и Андрей ЗАХА-
РОВ, предприниматель Вла-
димир СОЗОНОВ. Все они 
были на встрече с экс-мини-
стром финансов Алексеем 
КУДРИНЫМ во время его ап-
рельского визита в регион и 
презентации Комитета граж-
данских инициатив (КГИ).

КАК УСЛЕДИТЬ 
ЗА ЧИНОВНИКОМ?

«Идея организации, ко-
торая бы сплотила людей, 
имеющих активную граж-
данскую позицию и не боя-
щихся ее высказывать, роди-
лась весной этого года. Дей-
ствительно, этому способ-

ствовало создание Комите-
та гражданских инициатив. 
В последнее время ситуация 
в области, да и в России в це-
лом способствовала появле-
нию организаций контроля 
за властью, но эффективно-
го надзора как не было, так и 
нет. А он просто необходим, 
в противном случае чиновни-
ки перестают чувствовать от-
ветственность перед общест-
вом. Появление Гражданской 
палаты должно эту ситуацию 
исправить», – надеется Анд-
рей Чураков.

Он перечисляет инстру-
менты общественного кон-
троля: социологические ис-
следования, аналитическая 
обработка общедост уп-
ных документов, экспертная 
оценка.

«В открытом доступе дос-
таточно информации, кото-
рая правдиво характеризует 
социально-экономическое 
состояние региона. Но при 
подготовке отчетов, которые 
идут в федеральные структу-
ры, публикаций в СМИ чинов-
ники не заинтересованы по-
казывать объективную кар-
тину», – поясняет Андрей Чу-
раков.

ВЫБОРЫ И ОКРАИНЫ
Однако только контролем 

дело не ограничится: в част-
ности, совместные проекты с 
КГИ предусматривают прове-
дение семинаров с будущими 
кандидатами на муниципаль-
ных выборах в регионе. Воз-
можно, представители Граж-
данской палаты примут уча-
стие в выборах в горсоветы 
Архангельска и Северодвин-
ска в 2013 году. 

Один из проектов подра-
зумевает совершенствова-
ние механизмов управления 

Организаторы Гражданской палаты 
уверены, что Общественная палата, 
создаваемая сейчас в Архангельской 

области, может стать «декоративным органом», 
который формируют те же депутаты и чиновники. 
В составе Гражданской  палаты их не будет. 
Ее члены планируют заставить власть работать 
на благо гражданского общества...

Власть и общество
Ракурс: У Общественной палаты будет альтернативаЗаметки обывателя: Как обходят закон?

Достать высокоградусные напитки но-
чью в Архангельске проще простого: наби-
раешь запрос в поисковике – и вуаля, сра-
зу несколько вариантов на выбор. Но купить 
придется не спиртное, а брелок, магнитик, 
шоколадку или газировку, алкоголь вам при-
везут в подарок. 

На первый взгляд, такая деятельность 
имеет все признаки незаконного предпри-
нимательства. Однако формально все за-
конно, ведь алкоголем не торгуют.  Так, сайт 
Архангельского клуба коллекционеров суве-
ниров алкогольной тематики заранее пре-
дупреждает (орфография и пунктуация со-
хранены): «Всем сомневающимся, а также 
представителям правоохранительных орга-
нов мы со всей ответственностью заявляем, 
что наша деятельность не противоречит ни 
уголовному, ни административному законо-
дательству. Наша деятельность направлена 
на коллекционеров сувениров алкогольной 
тематики и мы продаем уникальные брелки 
с алкогольной символикой… Клиенты, при-
обретающие наши брелки с алкогольной те-
матикой, не ищут возможности, где бы ку-
пить алкоголь ночью, так как они могут бес-
платно получить спиртное с доставкой на 
дом круглосуточно». 

Цены на продукцию разные. Одни «да-
рят» водку за 600 рублей, другие точно та-
кую же – за 400. Есть в ассортименте и элит-
ный алкоголь. Крепкого спиртного дешевле 
300 рублей на полках такого «интернет-ма-
газина» не найти, хочешь продолжить бан-
кет – будь готов выложить «кровью и потом 
заработанное». 

Получается, тем, у кого в кармане нет 
трехсот «деревянных», после 21.00 придет-
ся обходиться пивом, а в праздники и во-
все остаться без ячменного напитка? Ан нет, 
и тут есть лазейка. При некоторых кафе и 
круглосуточных магазинах существуют так 
называемые кафетерии, где всегда в нали-
чии спиртное и закуска, и все можно взять с 
собой. И цены в подобных заведениях ниже, 
чем у бизнесменов с «подарками»: разница 
с магазинными всего в 50–150 рублей, в за-
висимости от «элитности» напитка.

Приятный бонус – алкоголь продают на 
разлив. Не хватило на бутылку – взял на 50 
граммов меньше. А потому в числе постоян-
ных клиентов «кафетериев» пьяницы со ста-
жем, не способные прожить с 21.00 до 10.00 
без «горючего».

Здесь тоже все законно: лицензии на 
продажу алкогольной продукции имеются, 
заведение зарегистрировано «кафетери-
ем», не придерешься. Тем более что есть и 
столы, где-то даже стулья, и недорогая еда, 
чай и кофе. Вероятно, зимой кафетерии бу-
дут ломиться от клиентов – дешево, тепло и 
сердито. Хотя официально заведениям об-
щественного питания торговать алкоголем 
навынос запрещено.

Среди всех вариантов покупки спирт-
ного ночью особенно выделяются ребята, 
называющие себя «службой универсаль-
ной доставки». 

Вот что пишут они о себе в социальной 
сети (орфография и пунктуация сохране-
ны): «Да, мы знаем, что продажа алкого-
ля ночью запрещена, и мы следуем этому. 
Мы не продаем алкоголь. Наша деятель-
ность – не доставка алкоголя круглосуточ-
но, а выполнение агентских услуг, вклю-
чая приобретение от вашего имени и пе-
редачу вам алкоголя, в том числе ночью, 
в удобном для вас месте Архангельска, 
из баров, где продажа алкоголя кругло-
суточно допустима и в которых у нас име-
ется значительная скидка… Мы поможем 
вам сэкономить время на дорогу к ресто-
рану и обратно, а также деньги на его по-
сещение».

Да, в такой схеме без бутылки действи-
тельно не разберешься. И вновь все вроде 
бы законно. Товар не дешевый, зато в ка-
честве закуски можно заказать и суши, и 
пиццу, и шашлык. А еще не придется делать 
вид, что вы покупаете брелок или газировку, 
а спиртное принимаете в дар.

Да, господа законодатели, этот народ 
непобедим! Не взять его вашими законами 
и постановлениями. Если он хочет выпить, 
то найдет, где и как. Вот и вышло, что кто-то 
от нововведений потерял прибыль, а кто-то 
ее подобрал. А вообще, мне недавно один 
таксист предложил купить пиво. Кажется, 
мы это уже когда-то проходили... И опять на 
те же грабли?

Без бутылки 
не разобраться!
С 1 августа в магазинах Архангельской области крепкий алкоголь 
после 21.00 не купить. А День знаний придется отмечать трезво: 
любое спиртное, в том числе пиво, перестанут продавать аж 
накануне с девяти вечера. 1 сентября алкоголь можно будет 
приобрести только с 10.00 до 13.00. В остальное время 
пьянству — бой! Но особо предприимчивые уже научились обходить 
ограничения и руководствуются другим законом: если есть спрос, 
будет и предложение.

Лидия ВИНОГРАДОВА

журналист

БК

Ума-то у нее палата, 
да палата на замке
В Архангельской 
области начинает 
работу Гражданская 
палата, которая 
станет некой 
альтернативой 
той, что создается 
при участии 
власти. Новая 
структура будет 
контролировать 
исполнительную 
власть, давать 
рейтинговую 
оценку чиновникам, 
ведомствам и 
бизнесу, проводить 
социологические 
исследования. Чем 
будут отличаться 
Гражданская и 
Общественная 
палаты?

Владимир СОЗОНОВ, 
предприниматель:

Николай ПРОКОФЬЕВ, 
журналист:

– Гражданская палата — это инициатива снизу. 
Собрались умные и опытные люди, которые знают 
друг друга, которые решили объединиться, выска-
зывать свою точку зрения на ситуацию в регионе 
и стране. Надо понимать, что палата будет давать 
конкретные практические рекомендации и оценки. 
ГП не ставит перед собой целью критику действую-
щей власти. Цель – улучшить жизнь в регионе, что-
бы народ не разбегался, не уезжал с Севера. При 
этом пока действия самой власти не вызывают ни-
чего, кроме недовольства и критики. 

– Мысль о необходимости создания обществен-
ного гражданского формирования пришла не мне 
первому и не мне одному.  Слава богу, есть рядом с 
нами нормальные люди. И их не так уж и мало. Это 
люди, которые с открытым забралом могут в лицо 
власти сказать все, что думают.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК
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По пути создания логотипа каж-
дый идет своей дорогой: кто-то ре-
шает обратиться к профессионалам 
или выбирает историческую преем-
ственность, другие прислушивают-
ся к мнению «широкой» обществен-
ности: проводят социологический 
опрос или же полагаются на свой 
субъективный вкус. 

В этом году на рекламных бан-
нерах на улицах российских горо-
дов появилось несколько новых ло-
готипов. В частности, один из круп-
нейших операторов связи России 
ОАО «Ростелеком»  представило 
новую айдентику бренда — сине-
оранжевое ухо, и слоган — «Боль-
ше возможностей». По сообщению 
пресс-службы Архангельского фи-
лиала «Ростелекома», данный про-
ект уникален по масштабам (над 
ним работало более 30 специали-
стов) и срокам реализации (менее 
года). 

Московская школа управления 
«Сколково» тоже не так давно вы-
брала свой логотип. По словам ди-
ректора по развитию школы Ири-
ны ПРОХОРОВОЙ, решение было 
принято не сразу. Изначально про-
рыв школы в самых разных аспектах 
хотели проиллюстрировать в виде 
ракеты. Однако окончательный вы-
бор был сделан после социологи-
ческого опроса, который показал, 
что «ньютоновское» яблоко – са-
мый запоминающийся и подходя-
щий образ. 

Этим летом в Архангельске поя-
вился новый ресторан «Терраса», 
соответственно руководство сра-
зу взялось за создание фирменно-
го стиля заведения, органично впи-
сав в него и логотип. 

«Самое важное – продуман-
ная и взвешенная концепция заве-
дения. Только затем мы приступи-
ли к проработке дизайна интерье-
ра, обозначили задачи для дизай-
нера, разрабатывающего фирмен-
ный стиль (брендбук) для вывески, 
меню и других рекламных носите-
лей. Будущая «Терраса» должна соз-
давать атмосферу непринужденно-
го отдыха на побережье, на площа-
ди в центре Европы, там, где ты мо-
жешь легко и в комфорте находить-
ся среди приятной тебе толпы. В за-
дании к логотипу главными крите-
риями выступали эстетика, лако-
ничность и простота, но все же хо-
телось добавить фирменный эле-
мент, который отображал бы харак-
тер заведения. К чьему мнению при-
слушивались? Однозначно – к мне-
нию дизайнеров. Когда был при-
нят базовый логотип, мы добавили 
птичку, которая присела на нашем 
лого, и ей здесь стало комфортно. 

На мой взгляд, самое важное – вы-
веренный концепт. Когда ты в нем 
уверен, все лишнее отсекается лег-
ко», – рассказала управляющая 
архангельским рестораном «Тер-
раса» Светлана КОРНИЦКАЯ.

Государственные учреждения не 
отстают от последних маркетинго-
вых трендов и идут по своему пути 
формирования имиджевой поли-
тики. В частности, идет разработ-
ка логотипов институтов Северно-
го Арктического федерального уни-
верситета. Руководство САФУ вы-
брало свою тактику – обратилось 
к профессионалам, которые зани-

маются разработкой «фирменных» 
знаков институтов, а окончатель-
ное решение будет приниматься 
по итогам социологического опро-
са. Так, университет проводит анке-
тирование среди студентов, абиту-
риентов и горожан. В нем уже при-
няло участие более сотни человек. 
В сентябре у 17 институтов феде-
рального вуза появится свои лого-
типы. Кроме того, по сходной техно-
логии университет выбирает и свой 
талисман: конкурс идей был объяв-
лен в мае этого года. Такое реше-
ние навеяно успешным опытом за-
рубежных вузов, в талисманах кото-

рых засветились Дональд Дак, кен-
гуру Зигги и прочие существа.  

Однако нередко руководители 
компаний опираются лишь на свой 
субъективный вкус и отказываются 
от советов дизайнеров. 

«Часто внешняя лаконичность 
и простота воспринимается заказ-
чиком как что-то недоделанное или 
произведенное наспех, но за этим 
стоит выверенная длительная рабо-
та, которая учитывает разные про-
блемы формообразований. Поэто-
му восприятие логотипов людьми, 
не имеющими художественного или 
другого подготовительного для это-
го образования, часто не совпадает 
с дизайнерским видением», – счи-
тает художник-дизайнер Алек-
сандр КОПЕИН.  

Тем не менее, по данным социо-
логических опросов, логотипы, ос-
нованные на личном мнении, чаще 
остаются незамеченными в окруже-
нии ярких конкурентов или же осме-
янными потенциальными покупате-
лями, партнерами. 

Основными показателями ус-
пешного логотипа эксперты назы-
вают простоту, запоминаемость, 
читабельность. Выявить эти харак-
теристики лучше всего сможет оп-
рос общественности и мнение про-
фессионалов. 

Еще одним важным показателем 
является сочетаемость логотипа не 
только с миссией, идеологией орга-
низации, но и с окружающей дейст-
вительностью. Нужно брать в рас-
чет, где будет использоваться ло-
готип и для каких целей. 

«Простой читабельный логотип 
– это быстрое узнавание, привыка-
ние. Логотип должен быть прост к 
исполнению во всех жанрах: поли-
графии, рельефе, скульптуре, пла-
стике и других корпоративных объ-
ектах. Успешные логотипы – те, ко-
торые легко вписываются в совре-
менные компьютерные технологии!» 
– считает художник Сергей СЮ-
ХИН.

Разработка логотипа – процесс 
творческий и не сиюминутный. И за-
ниматься этим должны специали-
сты –  художники, дизайнеры.  Од-
нако, как считает  исполнительный 
директор Jay Abraham School of 
Business Growth Олег ПАВЛОВ, 
порой заказчики воспринимают ра-
боту профессионалов уж если не в 
штыки, то весьма и весьма насто-
роженно. «Особенно отрицательно 
относятся к тому, чего не понимают, 
– к абстрактному.  У каждого свое 
понимание красоты. Критерий «мне 
нравится, поэтому это красиво» не 
есть истина. Красота субъективна. 
Каждый видит то, что есть в нем са-
мом, и не видит того, чего в нем са-
мом нет. Главная функция логотипа 
– быть неповторимым. Содержание 
ему придает фирма, которая за ним 
стоит. Он нужен для того, чтобы че-
ловек в течение одной-двух секунд, 
взглянув на логотип, смог опреде-
лить, о какой фирме идет речь», – 
говорит Попов.

Для любого руководителя очень 
важно вовремя осознать значи-
мость именно  профессионального 
дизайн-логотипа. Логотип, фирмен-
ный стиль – составная часть брен-
да, от позиционирования которого 
во многом зависит успех бизнеса.

Ïî äàííûì ñîöèîëîãè÷åñêèõ 
îïðîñîâ, ëîãîòèïû, 
îñíîâàííûå íà ëè÷íîì ìíåíèè, ÷àùå 
îñòàþòñÿ íåçàìå÷åííûìè â îêðóæåíèè 
ÿðêèõ êîíêóðåíòîâ èëè æå îñìåÿííûìè 
ïîòåíöèàëüíûìè ïîêóïàòåëÿìè, ïàðòíåðàìè. 
Îñíîâíûìè ïîêàçàòåëÿìè óñïåøíîãî 
ëîãîòèïà ýêñïåðòû íàçûâàþò ïðîñòîòó, 
çàïîìèíàåìîñòü, ÷èòàáåëüíîñòü. Âûÿâèòü ýòè 
õàðàêòåðèñòèêè ëó÷øå âñåãî ñìîæåò îïðîñ 
îáùåñòâåííîñòè è ìíåíèå ïðîôåññèîíàëîâ. 

Маркетинг
Образ компании: Какой графический символ выбрать? 

территориями при взаимодей-
ствии с муниципалитетом.

«Это пилотный проект по 
развитию одного конкретно-
го микрорайона. Есть необхо-
димость на примере показать, 
что ситуацию на окраинных тер-
риториях мегаполисов можно 
сдвинуть с мертвой точки. Этот 
опыт можно будет обобщить и 
реализовывать в других регио-
нах», – рассказывает о планах 
Чураков.

Он уверен, что Граждан-
ская палата сможет организо-
вать площадки для дискуссий 
экспертов по различной темати-
ке, пока таковых в регионе фак-
тически нет. По мнению Андрея 
Чуракова, из-за того что экс-
пертное сообщество не обсуж-
дает и не выносит вердикт ини-
циативам чиновников и депута-
тов, появляются идеи типа ан-
тиалкогольной кампании, кото-
рая, с одной стороны, нарушает 
права граждан, с другой – под-
рывает и без того низкий авто-
ритет органов власти.

«В составе палаты не будет 
чиновников, депутатов, партий-
ных функционеров. Те, кто наде-
ется, что эта общественная ор-
ганизация будет обслуживать 
власть, заблуждаются. Мы пла-
нируем заставить власть рабо-
тать на благо гражданского об-
щества», – заявляет Андрей Чу-
раков.

Он полагает, что Обществен-
ная палата в виде, задуманном 
депутатами и чиновниками, бу-
дет «декоративным органом», 
который формируют те же де-
путаты и чиновники по принци-
пу лояльности, поэтому сравни-
вать Гражданскую и Обществен-
ную палату смысла не имеет. 

«Площадка по развитию гра-
жданского общества в регионе 
настолько свободна, что мы бу-
дем рады, если появятся и дру-
гие общественные структуры. 
Готовы рассматривать предло-
жения о сотрудничестве от всех, 
кто хочет способствовать раз-
витию Архангельской области. 
Когда этим серьезно займутся 
органы власти, рассмотрим и их 
предложения», – уточняет Анд-
рей Чураков.

Логотип: 
согласовано!

Лицом бренда является 
логотип. Но часто он 
появляется по капризу 
хозяина, благодаря чему 
городские пейзажи 
пестрят аляповатыми 
вывесками, и нередко 
новый «креативный» 
бренд безмерно 
раздражает прохожих. 

Александра ЗВЕРЕВА

журналист
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ОВЕН. На пред-
стоящей неделе  вам 
следует сбавить обо-

роты в своей деловой актив-
ности. Впереди вас ожида-
ет очень ответственный пе-
риод жизни, когда предсто-
ит сделать очень много и по-
лучить крупную прибыль. Но 
для этого следует собрать-
ся с мыслями и силами.

ТЕЛЕЦ. Восполь-
зуйтесь удачной си-
туацией, когда перед 

вами открываются новые де-
ловые возможности. Следу-
ет думать и действовать бы-
стро, слишком длительные 
переговоры, сомнения толь-
ко навредят бизнесу. При 
этом, однако, не следует до-
верять другим, включая бли-
жайших советников.

БЛИЗНЕЦЫ. Вам 
необходимо отка-
заться от суеты и 

сконцентрироваться на глав-
ных направлениях своего 
бизнеса. Слишком большое 
количество проектов отвле-
кает от очень важных дел и 
не позволяет совершить 
прорыв к крупному выигры-
шу в бизнесе. Путь к успеху 
лежит через концентрацию 
усилий, настойчивость и 
предприимчивость.

РАК. На предстоя-
щей неделе у вас 
появится шанс полу-

чить выгоду даже в резуль-
тате, казалось бы, безна-
дежного предприятия. Прав-
да, для этого потребуется 
приложить определенные 
усилия, однако вы сумеете 
обернуть ситуацию на поль-
зу себе и своей компании. 
В ближайшие дни также сто-
ит попробовать свои силы в 
р и с к о в а н н о м  б и з н е с -
предприятии.

ЛЕВ. В эти дни вам 
предстоят дискус-
сии с начальством. 

Насильно убедить в своей 
правоте никого нельзя, од-

нако настойчивость и спо-
собность спокойно и после-
довательно излагать свои 
доводы дадут вам преиму-
щество в непростой беседе. 
Наведите порядок в делах 
и задумайтесь о том, чтобы 
перейти на более рацио-
н а л ь н у ю  с и с т е м у 
документооборота.

ДЕВА. Наиболее 
благоприятны бли-
жайшие дни будут 

для долгосрочного планиро-
вания. Вы сможете по-ново-
му взглянуть на перспекти-
вы вашего бизнеса и навер-
няка заметите кое-какие 
возможности, воспользо-
ваться которыми раньше 
просто не приходило вам в 
голову.

ВЕСЫ. Психологи-
чески напряженные 
моменты вам при-

дется пережить в ближай-
шие дни. Бьющая ключом 
энергия окружающих может 
оказать на вас депрессив-
ное воздействие. В какой-то 
момент появится желание 
добиться перемен от кажу-
щихся гиперактивными лю-
дей или удалиться от них. 
Используйте это время, что-
бы взвесить сложившуюся 
систему взаимоотношений 
с деловыми партнерами и 
найти пути к позитивным 
изменениям. 

СКОРПИОН. Если 
вы не испытываете 
чувства удовлетво-

рения от нынешней работы, 
не откладывая взгляните на 
другие возможности. После 
того как вы найдете карьеру, 
отвечающую вашим навы-
кам, целям и желаниям, 
жизнь станет более много-
обещающей. Воспользуй-
тесь шансом добиться того, 
к чему стремитесь.

С Т Р Е Л Е Ц .  Н а 
предстоящей неде-
ле, несмотря на 

весьма формальную атмо-
сферу встреч, совещаний и 
официальных переговоров, 
вы обнаружите достаточно 
поводов улыбнуться. Чувст-
во юмора поможет снять на-
пряжение и открыть гори-
зонты, сулящие множество 
довольно заманчивых пер-
спектив. Социальное ожив-
ление заставит вас ощутить 
прилив уверенности, что 
создаст благоприятные ус-
ловия для воплощения даже 
самых смелых из имеющих-
ся у вас планов.

КОЗЕРОГ.  В бли-
жайшие дни, оказав-
шись под прессом 

необходимости замедлить 
ритм, чтобы надолго не по-
терять рабочую форму, за-
думайтесь о поездке в неиз-
веданный край. Но размыш-
ления о любом путешествии 
следует непременно сопро-
водить тщательным расче-
том, во что это может вы-
литься для вашего бюджета. 
Высока вероятность, что, 
охватив многие объекты или 
покрыв большие расстоя-
ния, вы выйдете за пределы 
того, чем следовало бы 
ограничиться.

ВОДОЛЕЙ. Ваш 
э м о ц и о н а л ь н ы й 
подъем позволит 

вам с удвоенными силами 
приняться за то, что давно 
не давало покоя сознанию. 
Довершение этого объема 
дел и прояснение некоторых 
деталей подарят шансы об-

ратить внимание на новые 
начинания. Удача в этом бу-
дет на вашей стороне. Одна-
ко не забывайте заботиться 
о здоровье.

РЫБЫ. Вы привле-
чете к себе повы-
шенный интерес ок-

ружающих. Ваши предложе-
ния с энтузиазмом будут 
встречены партнером по 
бизнесу, а принятые согла-
шения могут сыграть вам на 
руку. Новое партнерство 
способно сложиться из фи-
нансовой договоренности 
или делового предложения 
коллеге.  

ИТАР-ТАСС

Деловой гороскоп: 27 августа – 2 сентября
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